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Газета для тех, кто любит свой район

Новости страны и регионаС начала текущего года в районной 
газете стартовал проект «Наши мастера», 
рассказывающий о развитии спорта на 
территории муниципалитета. 

О его реализации читайте на стр. 3

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые жители района!
Во всех почтовых отделениях района продолжается  

подписка на «Знамя правды». Стоимость комплекта 
на 1 месяц - 118 рублей 53 копейки, для ветеранов 
Великой Отечественной войны, инвалидов I и II групп 
- 101 рубль 62 копейки. 

Вы можете оформить подписку на октябрь, ноябрь, 
декабрь 2023 года.

Дорогие наши читатели!
В редакции газеты «Знамя правды» создан аккаунт 

в мессенджере VIBER. Теперь на номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправлять любые волнующие вас вопросы. 

При этом укажите ваше имя и место проживания.
Редакция.

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Телеграм

Наши материалы в Интернете:

Творческий подход
Как из дерева и бетона рождаются сказочные персонажи

Бизнес или творчество? Кажется, 
на этот вопрос мастер из Буньково 
Виталий Подобных для себя всё 
ещё не ответил. Он постоянно 
участвует в выставках и ярмарках 
изделий мастеров прикладных ре-
мёсел, но большую часть времени 
занимается украшением простран-
ства вокруг собственного дома. 

Домовладение семьи Подобных сто-
ит возле сельской школы на границе с 
густым бором. В жаркие дни по всей 
округе разливается сладкий сосновый 
аромат. Жилище Виталий оформил 
так, чтобы выглядело оно, как старин-
ная усадьба. Тёмные бревенчатые 
стены декорированы белоснежными 
наличниками со ставнями. В настоя-
щее время мастер облагораживает цо-
коль дома — создаёт имитацию кладки 
из природного камня. 

То, что владелец участка настоящий 
фантазёр, видно издалека. Проходя 
мимо, хочется остановиться, вгля-
деться, причём не только в то, с какой 
выдумкой он подходит к дизайну, но 
и в то, как умело воплощает всё за-
думанное в жизнь. 

Новый экспонат, который установлен 
около дома — скульптура дриады. Сра-
зу понятно — эксклюзив. Вылеплена 
она из бетона, но кожу лесной нимфы 
не отличишь от ствола клёна. Работа 
ещё не завершена — по задумке автора 
покровительница деревьев в руках бу-
дет держать фонари. Эта композиция 
станет угловым столбом палисадника.

В этом году индивидуальный пред-
приниматель создал ещё две скульпту-
ры под заказ. 

Одна из них установлена около Бунь-
ковского ФАПа — это доктор. Он как бы 
говорит прохожим, что нужно всегда 
заботиться о своём здоровье. Совсем 
скоро летнюю мастерскую покинет и по-
чтальон Печкин. Трудился мастер над 
его созданием на протяжении месяца. 
Когда он был почти закончен, заказчик 
решил, что герою мультфильма не хва-
тает напарника. Так что, скоро рядом с 
почтальоном появится кот Матроскин с 
крынкой молока.

Выполнение таких заказов требует 
умения работать с железом, бетоном, 
краской. Сначала из металлических 
прутьев собирается каркас, который 
обкручивается мелкой сеткой. На та-
кую основу скульптор набрасывает бе-
тон и начинает формировать изделие. 
В работе используется специальная 
цементная смесь — скульптурная — с 
добавлением микрофибры, клея и 
мыла для эластичности и прочности.

Предприниматель выбрал доволь-
но специфичную сферу деятельно-
сти, однако его работы пользуются 
спросом. С развитием туризма в 
Упоровском районе особенно стали 
востребованы малые архитектурные 
формы, необычный домашний декор 
и сувениры. Эти изделия житель 
Буньково изготавливает из разных 
материалов, поэтому оборудовал 
возле дома две мастерских: для сто-
лярных и бетонных работ.

Он уже заготовил два кубометра 
берёзовых чурок, чтобы заниматься 
творчеством. Есть и другие виды 
дерева, которые характерно пахнут 
и требуют особого подхода к обра-
ботке. Сейчас мастер подумывает об 
утеплении летней мастерской, чтобы 
работать над скульптурами можно 
было круглый год.  

В качестве индивидуального 
предпринимателя Виталий По-
добных оформился три года на-
зад. Благодаря государственной 
поддержке приобрёл несколько 
деревообрабатывающих станков 
и прочее оборудование. Теперь он 
выполняет и сложные заказы. Из 
дерева может вырезать и выточить 
что угодно: от веретена и необыч-
ной тарелки — до мебели, наверший 
колодцев, декоративных садовых 
арок и беседок. 

Вряд ли есть в Упоровском районе 
такие же живописные усадьбы, как 
у Виталия Подобных. Около своего 
дома и в расположенном напротив 
сельском парке «Дружба» много 
его работ, от которых глаз не отве-
сти. Может быть, кто-то из сельских 
школьников, проходя каждый день 
мимо них, тоже подумает над тем, 
как своё любимое дело превратить 
в бизнес. Вставая на рассвете и тру-
дясь до заката, можно, как Виталий, 
наслаждаться творчеством и быть 
успешным предпринимателем.  

Вера ХАЛАЕВА. 
Фото автора. 

Весёлый страж, созданный Виталием Подобных, охраняет хозяйский сад.

Введут масочный режим
Оперштаб Минздрава России поручил регионам в 

случае роста заболеваемости вводить масочный режим 
в больницах для медперсонала. Об этом ТАСС сообщил 
помощник министра здравоохранения России Алексей 
Кузнецов.

По словам представителя Минздрава, на сегодня эпи-
демическая обстановка в РФ стабильная. 

Регионам поручено готовиться к сезонному росту за-
болеваемости респираторными инфекциями, который 
обычно наблюдается осенью, в том числе: сформировать 
необходимый запас медикаментов, выстроить маршру-
тизацию пациентов, проработать усиление участковой 
и инфекционной службы.

В регионе активно ведётся прививочная кампания 
от сезонного гриппа. Специалисты приглашают пройти 
эту процедуру заранее, чтобы к пику заболеваемости у 
населения успел выработаться иммунитет, который по-
может перенести болезнь легче.

Высадили 
молодые деревья

В преддверии Дня работников леса и лесоперераба-
тывающей промышленности жители Тюменской области 
поучаствовали во Всероссийской акции «Сохраним лес». 
Так, более 2 200 человек высадили саженцы сосен.

Акция прошла на территории Винзилинского участко-
вого лесничества. На каждый из 24 гектаров приходится 
по две с половиной тысячи молодых деревьев. Около ста 
тысяч хвойных саженцев через несколько лет пополнят 
лесной фонд, восстановление которого – ключевая за-
дача национального проекта «Экология».

«Высадка деревьев стала в регионе доброй тради-
цией. Наша задача – сохранить природу для будущих 
поколений и научить этому детей и внуков», – отметила 
заместитель губернатора Тюменской области Лариса 
Теплоухова.

Накопят 
дополнительные выходные

С 1 сентября родители детей с инвалидностью могут 
накапливать дополнительные оплачиваемые выходные. 
Об этом сообщает департамент труда и занятости Тю-
менской области.

Взрослым полагается четыре дополнительных вы-
ходных в месяц для ухода за ребёнком с инвалидно-
стью. Однако раньше их нельзя было суммировать и 
переносить. Теперь за календарный год родители могут 
накапливать до 24 дней и воспользоваться ими за один 
раз. Каждый дополнительный выходной оплачивается 
в размере среднего заработка. График использования 
дополнительных выходных предварительно согласовы-
вается с работодателем.

Подготовила Регина ГАПОНОВА.

Малый бизнес



На всех предприятиях Упо-
ровского района, где есть 
животноводческие отделения, 
активно ведётся заготовка 
кормов. Первые укосы много-
летних, однолетних и есте-
ственных трав показали, что 
в этом году страда продлится 
до осени.   

 
В СПК «Емуртлинский» был 

самый большой план по заго-
товке кормов. Для обеспечения 
дойного поголовья планирова-
лось запасти 2 400 тонн сена, 
14 000 тонн сенажа, 7 500 тонн 
силоса. Руководитель предпри-
ятия Владимир Кумылин ещё в 
начале лета предполагал, что 
из-за засухи на сенаж придётся 
скосить некоторые участки зер-
новых культур. В итоге план по 
грубому корму на предприятии 
перевыполнили после скаши-
вания 360 га зерновых посадок. 
Постараться придётся, чтобы 
запасти сено. Полеводы решили 
провести второй укос костров.  

Зато ко второй декаде сентя-
бря растениеводы перевыполни-
ли плановый объём и завершили 
сбор сочного кукурузного корма. 
Емуртлинцы ждали, когда зерно 
в початках достигнет восковой 
спелости. В итоге силос заготов-
лен высшего качества с высокой 
энергетической ценностью.

В ЗАО «Нива-Агро» — планы 
немного меньше. Через пару 
дней будут убраны последние 
участки с кукурузой на силос. 
Урожайность культуры в этом 
году отличная, на некоторых 
полях достигает 300 центне-
ров с гектара. Работая на двух 

комбайнах, на хранение меха-
низаторы отправляют до 1,5 
тысячи тонн ежедневно. План 
по сену в хозяйстве выполнить 
не удастся, но гарантией обе-
спеченности дойного поголовья 
кормами станут переходящие 
остатки с прошлого года. Всего 
на текущую дату на хранение 
заложено 482 тонны сена и 7 
254 тонны сенажа.  

Работникам ООО «МСК» тре-
буется ещё неделя для того, 
чтобы выполнить план по за-
кладке 5 900 тонн кукурузы. Об 
этом сообщил агроном Алексей 
Липихин. Второй укос люцерны 
показал, что собрать требуемые 
7 900 тонн сенажа не получится. 
Поэтому руководство хозяйства 
решило в конце сентября со-
брать зелёную массу ещё раз. 
Третий укос многолетника по-

зволит запасти недостающую 
тысячу тонн грубого корма. 
Косьбу в хозяйстве проводят 
двумя комбайнами, пять машин 
задействованы на отвозке. 

Продолжают заготовку грубых 
и сочных кормов три крестьян-
ско-фермерских хозяйства и вла-
дельцы ЛПХ. В начале полевого 
сезона многие думали, что обе-
спечить поголовье КРС кормами 
в полном объёме будет сложно. 
В августе и сентябре небесная 
канцелярия смилостивилась — 
пошли дожди. Сегодня есть на-
дежда, что захватывая тёплые 
деньки бабьего лета, аграрии 
Упоровского района соберут 
недостающие объёмы кормов 
для крупного рогатого скота на 
зимний стойловый период.  

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора. 

В Тюменской области около 
пятнадцати лет назад было 
создано движение школьных 
лесничеств, в которое активно 
включились и учащиеся Упо-
ровской СОШ. С тех пор они 
ежегодно посещают фестива-
ли и слёты, чтобы пообщать-
ся с единомышленниками, 
набраться новых знаний и 
впечатлений. Упоровцы были 
не только участниками, но и 
волонтёрами второго этапа 
фестиваля «Я – планета».

Софья Гольцман и Ярослава 
Данилова стали добровольцами 
в непростом деле и помогали 
организаторам в проведении 
фестиваля 16 сентября, который 
прошёл в Конторе пароходства 
на набережной в областной 
столице. Но, чтобы подняться 
на эту «ступень», они проявля-
ли свою активность на каждом 
слёте с момента вступления в 
школьное лесничество около пя-
ти лет назад. Последний из них 
состоялся в августе этого года. 

Первый этап «летнего» слё-
та традиционно проходит на 
территории палаточного лагеря 
на берегу старицы реки Туры в 
Тюменском районе. Пожалуй, 
его можно смело назвать люби-
мым у юных лесничих. Когда же 
ещё у школьников появится воз-
можность собраться в большом 
кругу друзей и провести весё-
лые вечера у костра с песнями 
под гитару, пожить вдалеке от 
привычного домашнего быта в 
палатках, поучаствовать в инте-
ресных мастер-классах? 

Как рассказали Ярослава и 
Софья, в этом году к слёту они 
подготовились в кратчайшие 
сроки – всего за неделю до за-
езда повторили названия рас-
тений и животных, занесённых 

в Красную книгу Тюменской 
области. Сказался и опыт де-
вочек, как-никак в фестивале 
участвуют не первый год, да и 
жизнь в сельской местности и 
вблизи леса позволяет освежать 
в памяти наименования местной 
растительности. «Эти знания 
нам пригождаются в «Лесной 
эстафете», которая объединяет 
в себе сразу несколько испыта-
ний. В этом году я стала победи-
телем в этапе по дендрологии», 
– говорит Софья Гольцман. 

Кроме эстафеты, за время 
проведения фестиваля ребята 
смогли поучаствовать в раз-
личных творческих и образо-
вательных мастер-классах. Как 
отметила Ярослава Данилова, 
атмосфера на слёте очень тё-
плая, семейная, и кажется, что 

приезжаешь не в лагерь, а к 
себе домой. 

«Уезжать не хочется вообще. 
За то время, что ты там нахо-
дишься с ребятами из разных 
районов и делишь с ними быт, 
успеваешь сродниться, а пото-
му каждый раз с нетерпением 
ждёшь новой встречи. 

Мы рады, что с некоторыми 
давними знакомыми и друзьями 
вновь собрались в прошедшие 
выходные, в день проведения 
второго этапа фестиваля «Я 
– планета». Общаясь с едино-
мышленниками, мы развива-
емся, стремимся стать лучше и 
изменить мир вместе с нами», 
– отметили участницы движения 
школьных лесничеств. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.
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Вниманию населения Заготовка кормов

Уважаемые  жители 
и гости Упоровского района!

В последнее время в районе значительно возросло количе-
ство дорожно-транспортных происшествий. К сожалению, есть 
пострадавшие и погибшие.  Особенно тревожит то, что более 
70% ДТП происходят из-за превышения скоростного режима 
водителями. Мы все хотим ездить по хорошим  дорогам, но 
это не повод игнорировать Правила дорожного движения и 
превышать скорость. Уважаемые водители! Помните, что 
скорость, с которой вы едете, должна позволять вам контро-
лировать ситуацию. Не забывайте, что, игнорируя Правила 
дорожного движения, вы не только нарушаете закон, но и 
ставите под угрозу ваше здоровье, а также здоровье, а порой 
и жизнь окружающих. 

Хочу обратиться к родителям. Уважаемые родители! К со-
жалению, возросли случаи дорожных происшествий с уча-
стием несовершеннолетних. Очень часто, балуя своих детей, 
покупая им  электросамокаты, сигвеи, гироскутеры и другие 
средства индивидуальной мобильности, вы подвергаете риску 
своего ребёнка. Дети, не имея навыков вождения, травмиру-
ются сами или создают аварийные ситуации. Кроме того, на-
рушение правил использования электросамокатов влекут за 
собой наложение административных штрафов. Но, главное, 
ценой пренебрежения правил может стать здоровье, а порой 
и жизнь ребёнка.

Еще раз обращаюсь ко всем жителям района! Не забывайте, 
что на дороге мы все вместе: и водители, и пешеходы – несём 
ответственность за свои действия. 

Призываю всех водителей не превышать установленные ско-
ростные ограничения, поддерживать безопасную дистанцию, 
уступать дорогу пешеходам и соблюдать правила проезда на 
перекрёстках.  Все это не только обязанность каждого во-
дителя, но и залог безопасности всех участников дорожного 
движения. Надеюсь на ваше понимание и сознательность.

Леонид САУКОВ, 
глава района.

Вышли в финал

Упоровский район на зо-
нальном отборочном этапе 
областного фестиваля-кон-
курса гармонистов «ГАР-
МОНиЯ», который прошёл 
16 сентября в Омутинском 
районном Доме культуры, 
представило старшее поко-
ление: Александр Худяков 
(с. Упорово), Сергей Аве-
рин (с. Емуртла), Алексей 
Ларионов (с. Нижнеманай), 
Александр Калугин (с. Ки-
селёво). 

Упоровцы соревновались с 
музыкантами из Армизонско-
го, Исетского, Омутинского, 
Ялуторовского районов, Заво-
доуковского городского округа 
и г. Ялуторовска. Участники 
выступили в категориях «Про-
фессионалы» и «Любители» в 
номинациях «Поющий гармо-
нист» и «Инструментальное 
исполнительство».

Второй этап фестиваля 
прошёл ярко, динамично. 
В зале звучали подлинные 
народные наигрыши и обра-
ботки, аранжировки народной 
музыки, авторские сочинения 
и исторические фольклорные 

материалы. Гармонисты про-
демонстрировали свои спо-
собности. Профессионалы 
поделились опытом, показав 
виртуозное владение народ-
ным инструментом.

По итогам зонального этапа 
конкурса Алексей Ларионов 
и дуэт «Хорошее настрое-
ние» (Александр и Галина 
Худяковы) получили дипло-
мы лауреатов I I  степени. 
Они и будут представлять 
Упоровский район в финале. 
Гала-концерт II Областного 
фестиваля-конкурса гармо-
нистов состоится 25 ноября 
в ДК «Нефтяник» г. Тюмени. 

Инициатор фестиваля – 
депутатская фракция Тюмен-
ской областной думы партии 
«Единая Россия». Конкурс 
проводится с целью выявле-
ния талантливых, ярких, само-
бытных мастеров, сохранения 
и развития народного творче-
ства как части духовного на-
следия и популяризации тра-
диционной народной культуры 
среди широкой аудитории. 

Дмитрий СОРОКИН.
Фото из архива 

Упоровского РДК.

Упоровцы достойно представили 
район на зональном этапе конкурса.

Фестиваль

Стали эковолонтёрами

Ярослава Данилова и Софья Гольцман 
помогают в подготовке церемонии награждения.

Как живёшь, молодёжь?

Животные будут сытыми

Уборка кукурузы в ЗАО «Нива-Агро» идёт ударными темпами.



Очередную встречу в рамках 
редакционного проекта мы 
провели на стадионе спортив-
ного комплекса «Ладья». На 
неё прибыли школьники из 
разных сельских поселений 
нашего района. А героем стал 
выпускник Упоровской школы, 
а ныне старший преподаватель 
кафедры технологий физкуль-
турно-спортивной деятель-
ности, заместитель директора 
института физической культуры 
Тюменского государственного 
университета и действующий 
чемпион Упоровского района 
по русской лапте в составе ско-
родумской команды Евгений 
Черепенин. 

Игра 
в России и Тюмени

В начале встречи Евгений Вла-
димирович пообщался со школь-
никами и педагогами. Он расска-
зал о лапте как одном из самых до-
ступных для селян видов спорта. 
Благодаря тому, что для начала 
игры требуются всего-навсего 
ровная площадка, бита и мяч, она 
получила большое распростране-
ние на всей территории страны. 
По мнению Евгения Черепенина, 
серьёзный крен в сторону разви-
тия олимпийских видов спорта в 
нашей стране не лучшим образом 
сказался на популярности  лапты. 
Сегодня в Тюменской области ею 
занимаются всего около 3 000 
детей. Профессиональные тре-
нировки по национальной игре на 
территории региона проводят пять 
тренеров, однако лаптистам, как и 
раньше, присваиваются разряды 
и звания. У ребят есть возмож-
ность участвовать в областных 
и всероссийских соревнованиях. 
По мнению активистов, есть все 
возможности для того, чтобы игра 
вернула себе прежнюю популяр-
ность. 

В ТюмГУ до поступления Евге-
ния Черепенина лаптой никто не 
занимался. Он отдал ей более 
десяти лет. Со школьной скамьи 
тренировался, выступал на пер-
венствах России, чемпионатах и 
кубках страны. В институте ре-
шил изучать и развивать этот вид 
спорта. Написал три выпускные 
квалификационные работы – на 
бакалавриате, в магистратуре и 
аспирантуре, провёл научные ис-
следования о пользе игры и мето-
дам внедрения её в массы. 

Сегодня изучение лапты входит 
в учебную программу вуза – базо-

вый модуль введён в подготовку 
по физической культуре. При этом 
русской игре учатся не только физ-
культурники, но и студенты осталь-
ных двенадцати институтов ТюмГУ. 
Отдельно работает секция, и спор-
тсмены университета регулярно 
выступают на соревнованиях. 

Проект 
«Лапта UТMN»

Проект по проведению занятий 
в детских оздоровительных лаге-
рях, который вместе с коллегами 
разработал Евгений Черепенин, 
стал победителем конкурса Фон-
да президентских грантов. 

Преподаватель ТюмГУ рас-
сказал нам о том, как он с то-
варищами по работе и группой 
активистов развивает нацио-
нальный вид спорта на террито-
рии Тюменской области:

– Команда проекта в 2023 
году посетила все летние ла-
геря Тюменской области, про-
вела мастер-классы для детей 
и педагогов. Завершилась его 
реализация в июле турниром 
среди команд оздоровительных 
лагерей по мини-лапте в рамках 
спартакиады. Таким образом 
удалось заинтересовать этим 
видом спорта  1,5 тысячи детей.

Федерацией лапты России был 
разработан образовательный 
модуль, который теперь входит 

в программу школьных уроков 
физкультуры. Но мы, конечно, 
хотим, чтобы в районах области 
работали тренеры и педагоги 
дополнительного образования, 
чтобы дети занимались система-
тически и плодотворно. Лично я 
традиционную игру наших пра-
дедов и дедов воспринимаю не 
только как средство физического 
совершенствования. Наряду с 
этим она позволяет формировать 
качества высоконравственной 
личности. 

Для успешного развития лап-
ты сегодня необходимо решить 
кадровую проблему. Чтобы под-
готовить наставников для буду-
щих чемпионов, команда Обще-
ственной организации молодёжи 
и студентов Тюменской области 
проводит курсы повышения ква-
лификации учителей физической 
культуры и педагогов дополни-

тельного образования. На них в 
этом году в рамках проекта «Лап-
та UТMN» (победителя  Фонда 
президентских грантов) побыва-
ло в два раза больше человек 
вместо 30 планируемых. Так как 
ректор ТюмГУ Иван Романчук, в 
том числе, поддерживает разви-
тие национального вида спорта 
и создаёт условия для занятий в 
вузе. Бесплатное обучение смо-
гут пройти и несколько тренеров 
из Упоровского района в рамках 
проекта «Лапта UТMN PRO», 
победителя гранта губернатора 
Тюменской области. 

Мастер-класс
Евгений Черепенин приехал 

на встречу со школьниками 
вместе с коллегой Татьяной Ов-
чаренко, выпускницей института 
физической культуры, членом 
сборной команды университета 

по русской лапте. Они уверены, 
что ребята, которые в школьные 
и студенческие годы занимают-
ся спортом и придерживаются 
здорового образа жизни, имеют 
лучшее физическое состояние. 
Став взрослыми, они будут ра-
ботоспособными, целеустрем-
лёнными, амбициозными, что 
поможет им быть успешными в 
разных сферах деятельности. 

На практическом занятии гости 
из областной столицы провели 
профессиональную разминку, где 
показали основные стойки, спо-
собы отработки техники приёма 
и передачи мяча, в том числе с 
имитацией «осаливаний». Все 
упражнения упоровцы выполняли 
в пределах поля, чтобы со време-
нем ребята привыкли чувствовать 
зону игры.

Затем спортсмены разделились 
на две группы. Старшим юношам 
Татьяна Андреевна показала пра-
вильную технику ударов по мячу, 
особенности движения биты при 
боковых ударах, подачах из-за 
головы способом сверху и «свеч-
ках». Девочки получили от Евге-
ния Владимировича инструкции 
по действиям в поле на стороне 
защиты. Командная игра требует 
знания тактики и согласованно-
сти, поэтому действовать сообща 
у ребят из разных поселений не 
всегда получалось. Участникам 
занятия объяснили, в каких слу-
чаях мяч остаётся в игре, а когда 
игровой момент не наступает. 

За 60 минут ребята, которые 
ранее лаптой не занимались, по-
няли, что этот вид спорта не так 
прост, и постигать его тонкости 
очень интересно.   

В завершении мастер-класса 
тренеры отметили двоих самых 
активных ребят – Вячеслава 
Бучельникова и Маргариту Шве-
дову. Они получили небольшие 
подарки – футболки с логотипом 
проекта «Лапта UTMN».

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.
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Лапта для всех и каждого
Евгений Черепенин развивает национальный вид спорта

Евгений Черепенин объясняет основу тактики водящих.

Сложности лапты
Подача. Попасть битой по снаряду не так легко. После двух 

попыток удара происходит смена отбивающего. 
Поймать мяч. Этот игровой снаряд имеет размер с ладош-

ку обычного человека. В отличие от бейсбола, где игроки 
используют специальную перчатку (ловушку), в лапту играют 
голыми руками, поэтому поймать летящий мяч нелегко. А 
если спортсмен выбил его высоко в небо, то и увидеть сна-
ряд на фоне белых облаков или солнца бывает невозможно.

Термины
Перебежка - результативное действие, приносящее очки. 

Два очка приносит игрок, совершивший полную перебежку и 
оставшийся при этом не «осаленным», или до «осаливания» 
другого игрока своей команды

«Осаливание» - это действие, когда игрок защиты по-
падает мячом в бегущего во время перебежки соперника. 

Наши мастера

Играли и будем играть

Пётр СНИГИРЁВ, методист 
по спорту Бызовского сель-
ского поселения: 

– Лапта – захватывающий вид 
физической активности. Я отлич-
но помню, насколько она была 
популярна в советское время. В 
1980-е годы, чтобы удачно высту-
пить на районных соревнованиях, 
бызовские мужчины собирались на 
стадионе каждый день. Тренирова-
лись целенаправленно и очень от-
ветственно. Три года подряд наша 
команда становилась чемпионом 
района. Уровень наших атлетов 
был невероятно высок.

Вячеслав БУЧЕЛЬНИКОВ, 
учащийся Пятковской шко-
лы: 

– Я занимаюсь футболом, 
совершенствуюсь в ГТО, но и с 
лаптой, конечно, знаком. Мы да-
же участвовали в сельских играх. 
Тогда заняли второе место, но 
осознали, что надо подтянуть 
уровень подготовки. Мастер-
класс очень понравился. Понял 
основы тактики, и то, как надо 
передвигаться по площадке, как 
быстрее реагировать. Здесь не 
обойтись без силы, ловкости, 
координации. 

Анатолий МАТВЕЕВ, учитель 
физической культуры Пятков-
ской СОШ:

– Мы знаем, что есть не-
сколько уроженцев Упоровско-
го района, которые не только 
занимаются спортом, но и про-
должают выступать за наш рай-
он, вовлекают в физкультурное 
движение молодёжь. Уверен, 
что Евгений Черепенин – один 
из тех, кем учителя особенно 
гордятся. Наша задача – на-
править молодое поколение, 
передать им вековые спортив-
ные традиции.
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